



ていくことしか知らなかつたから、びっくりしたというか感動したというか。うちの子供は得な出来事を体験できるんだなと思いまし。自然に触れて、自分の目で見られるといふのはすごく貴重だと思います。そういうのって街に住んでる人つて分かりませんよね。

——皆さんも市民ですけれど、あえて大館人に望むことといつたらどんなことでしよう？

柳田 子供にも関連することなんですが、操作したりするのに入ってるんです。地元の方で同じように小さい子を育てる方いらしゃると思うんですけど、地元の方が少なくて、やると思うんですけど、地元の方が少なくて、

転勤などで外部から来た方が積極的になつてますんで、もうちょっと地元の方も積極性をもつてもらえるといなと。それに、今は昔と逆に、若いお母さんたちが子供をみてるようですから、私たち核家族と同じなように思うんです。ですから子供を外へ出して遊ばせるっていう場がないと、親子だけでの家の中にいる時間が多くなりますが、ストレスもたまると思います。そういうことも考えて、場所を作つただけだとどんんどん積極的にお出になれると思うんですね。

佐藤 秋田市の方に児童会館つていうのがあつたんですけど、月曜日以外はいつでも開放してるんですね。

結構広くて。子供たちがそこで遊んでいれば親同士も自然と話し合えて、そこからだんだん輪が広がりますから、いいなあと思つたんです。

大野 幼稚園入つちやえば、子供はある程度エネルギーを発散できるんですけど、それで特に越して来たものにとつたら、本当に母親と子供っていうのはすごく寂しいんですね。外での会話もなくて。だから週に一度でもいつもやつてある所があるのを知つてたらね。

柳田 ここ(中央公民館)の児童室ですか、たまに遊びに来るんですけど、せっかくあるのにいつもあんまり使われてないですよね。もつたいないな、なんか。

市長——四六時中開けてますから、いつでも子供連れいいらしくださいってね。何もなにけど暖房きいてますし走り回るにはいい場所ですから、何歳までとかいいませんからどうぞ、ただし保護者の方は必ず一緒にと。

それだけでいいわけですよね。さて、働く男性軍はどうですか

山崎 大館市民への要望ということでしたけども、市役所へ行つて、人との対応ですか、全ての人がそうじやないですけど、知つてゐる人はとつても親切してくれて、知らない人には結構つづけんどんじやないかなという気がして。言葉悪いんですけど、田舎根性といふんですか。もうちょっと外を見つめてほしい、外から来た人にももう少し温かく対応してほしいなと、たまに感じる時がありますね。

鈴木 集落ごとなんかで強い意識があるのはいいことなんんですけど、自分たちは新しく来てほいなと、たまに感じる時がありますね。

佐藤 近くにある鳳凰山、ここへ来てあの大きな字がすごく素敵だつたんです。上の子が頂上まで登つたんですね。そしたらお母さんにはムリ、あの山は絶対ムリだつて言うんです。だから今年はきっと登つてみたいと思います。

柳田 去年は八月の大文字焼きを見られなかつたんです。実家へ帰つていて。今年はぜひ見てみたいということと、いろいろ大館を歩いて、友達にも伝えてあげたいなと思います。

市長——今日皆さんからいろいろ伺つて、大館に今後必要なはどんなことかというヒントを与えられた気がします。皆さんのが不便を感じたことを、目立たず、しつくり段取りするのが行政の役目だと思っています。これから楽しく暮らしていただけるよう、がんばることをお約束して座談会を終わらせていただきます。ありがとうございました。

——最後に今年の抱負をお聞かせください

鈴木 大館の人は、県外でも近くに大きな街があるつていうことで、弘前とかへ出かけることが多いみたいですね。ここへ来た自分とすれば、大館のことをもっと知るよう、いろいろ所へ出かけたいと思います。

山崎 仕事も落ち着いて、子供も慣れてきたんで、今度は大館の知らない所を発見してみたいですね。あとは、人と人とのコミュニケーションを大切にして、自分のやりたいこととかも大事にしていきたいですね。

大野 セっかくこういう自然の多い所へ来れたんですから、子供がね、自分が小さい時にあんなことしたこんなことしたつていう思い出がたくさんできるように、残せるようにしてあげたいなと思います。

佐藤 近くにある鳳凰山、ここへ来てあの大きな字がすごく素敵だつたんです。上の子が頂上まで登つたんですね。そしたらお母さんにはムリ、あの山は絶対ムリだつて言うんです。だから今年はきっと登つてみたいと思います。

柳田 去年は八月の大文字焼きを見られなかつたんです。実家へ帰つていて。今年はぜひ見てみたいということと、いろいろ大館を歩いて、友達にも伝えてあげたいなと思います。

市長——今日皆さんからいろいろ伺つて、大館に今後必要なはどんなことかというヒントを与えられた気がします。皆さんのが不便を感じたことを、目立たず、しつくり段取りするのが行政の役目だと思っています。これから楽しく暮らしていただけるよう、がんばることをお約束して座談会を終わらせていただきます。ありがとうございました。